

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre... 24'
Número suelto... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

REDACCIÓN Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACIÓN: P. Cort, 29 Teléf. 2820.
PALMA DE MALLORCA

Lunes 7 de Junio de 1937.—1.º Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.438

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Durante la semana pasada fueron derribados 33 aparatos rojos

Ha quedado confirmada la supremacía de la aviación nacional a la cual dedica grandes elogios la prensa extranjera.—Salvo ligeros tiroteos y contrataques el día de ayer fué de calma en todos los frentes.—Las grandes manifestaciones de duelo en el centierro del heroico general Mola.—«Solidaridad Obrera» e Indalecio Prieto reconocen la descomposición de la retaguardia roja.—En los Estados Unidos no se permite el desembarque de una expedición de niños que llevaron allí los rojos.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 6 de junio de 1937:

Ejército del Norte:

Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias: Algunos tiroteos, habiéndose presentado 12 milicianos con armamento y 4 sin él.

Frente de León: El enemigo intentó atacar Peña Ubiña y nuestras fuerzas le dejaron aproximada, rechazándole con toda energía, persiguiéndole y cogiéndole 10 muertos, 8 prisioneros, 800 granadas de mano y muchos fusiles y municiones. En este frente se presentaron 5 milicianos con armamento.

Ejército del Centro:

Frentes de Aragón, Soria y Ma-

drig: Ligeros tiroteos, sin novedades dignas de mención.

Frente de Guadarrama: Tranquilidad completa durante todo el día.

Ejército del Sur: Tiroteos y cañoneos en algunos frentes, habiéndose presentado 8 milicianos con armamento y municiones y muchas mujeres.

Actividad de la Aviación:

Se ha comprobado que los aviones enemigos «Curtis» derribados por los nuestros en el día 4 en el frente de Vizcaya fueron 7 en vez de 5.

Salamanca, 6 de junio de 1937.—De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

sentimientos netamente españoles, el espíritu patriótico que es nervio de nuestra raza, la fe que fué la antorcha victoriosa que iluminó sus hechos a lo largo del tiempo y de la vida.

Ya tienen, ya, motín Pestaña y sus compinches. Derrota tras derrota han podido comprobar con justeza absoluta que ha puesto en el movimiento su alma entera el país. No; eso no es un motín. Motines son, en cambio, esos con que tropiezan a cada paso los rojos que dominan en las regiones donde mandan: estallidos acá y allá, por esto y por lo otro. Protestas que si fueran capaces de escucharlas marcarían quizás una norma que no encuentran, pero que se convierten en algaradas trágicas cuando los milicianos con falta de disciplina y sobra de maldad pretenden imponerse por la fuerza.

La presencia constante de esos motines, debía de bastarle a Pestaña para no manifestar ni a tres tirones la menor esperanza de victoria. ¡A ellos, ni los suyos pueden ya resistir!... Con ello y con los avances que efectúan sin solución de continuidad las tropas aguerridas del Generalísimo Franco, ¿cómo han de soñar siquiera en dar a su retaguardia la menor organización? Si es que el pánico cunde en las zonas por ellos ocupadas, que es una bendición. Si es que todas las ilusiones de mandos únicos y de honda inteligencia entre todos sus sectores, se derrumban por su base ante la realidad de las ambiciones personales sin freno, de las triquiñuelas sucias de su política, de los afanes de grupo que, si ponen de acuerdo por alguna vez rara, a toda esa lluvia de entelequias conocidas por sus iniciales, CNT, UGT, POUM, FAI, etc., etc., las desatan al instante haciendo de ellas por temporadas compañeros de saqueo y enemigos cordiales.

De eso mismo se ha quedado también el gordo de Navidad, vulgo Indalecio. Es necesario—exclama—que nuestra retaguardia se organice. La de los Nacionales—añade—se halla

como en la paz, perfectamente tranquila y sin que en ella surjan inconvenientes ni luchas.

Es, pintoresco socialista millonario, cuestión de una evidencia que es preciso ser ciegos para no verla: Los Nacionales luchamos por un ideal santo, de amor, de justicia y de paz. Combatimos por la Patria, y despreciamos con un desdén olímpico nuestros propios intereses. Ese ideal nos paga, devolviendo a nuestros espíritus en ardor y en serenidad, todo el caudal de sentimientos que en su altar deponemos.

En tanto que los rojos ¿de qué ideal podrían blasonar? Cada uno de sus grupos estira para sí, importándosele un ardite de los demás ni del conjunto de todos. Gentes sin patria, sin sentimientos, sin freno. Cada uno de sus hombres hurga en la vida para su propio bien, y saquea, y roba, y mata, y medita y se procura salvar. Esto es sencillamente inorganizable. Tanto como «incontrolables», son las masas que, para ver lo que se pesca, siguen a cada cual.

Así, ¿qué tiene de extraño que siga siempre el triunfo a los Nacionales? Son los unidos, los fuertes, los que quieren de nuevo que reine la justicia y domine en España la razón.

En la tierra, los avances extienden por momentos su campo de acción.

En el mar, son nuestros buques los que ostentan el poder.

En los aires las hazañas de nuestros aviadores escriben día tras día páginas de gloria, en demostración evidente de una supremacía incuestionable. Solamente durante la última semana han sido derribados en diferentes combates victoriosos 33 aparatos de los rojos. Nuestra aviación es la dueña de la atmósfera.

Porque nuestros aviadores, nuestros marinos, nuestro Ejército y nuestras milicias, son España.

Y España vence siempre!
G. S. A.

El triunfo de la aviación nacional

En la semana pasada fueron derribados 33 aparatos rojos

Radio Requeté de Guipúzcoa en San Sebastián:

Salamanca.—Se concede una gran importancia a los descalabros sufridos por las escuadrillas aéreas rojas en todos los frentes españoles y en algunas otras regiones. En todas las luchas que han sostenido los aparatos rojos contra nuestros cazas, han sufrido la derrota mas completa y total. Prueba de ello es el gran número de aparatos rojos derribados, especialmente en el Guadarrama y Vizcaya. El número de los aparatos se eleva a 33 en esta semana; quince de estos aparatos fueron derribados en un día azul y claro en el frente del Guadarrama, cuando la ofensiva marxista que el General Miaja ordenó contra nuestras posiciones. Otros dos aparatos fueron derribados en el mismo frente otro día en el que continuaba también la ofensiva marxista contra nuestras posiciones que fué desbaratada por nuestros heroicos soldados.

Una carta del Cardenal Primado

Salamanca.—El Cardenal Primado de España y Arzobispo de Toledo Dr. Gomá ha dirigido la siguiente carta a los Primados de Inglaterra, Holanda y Méjico con motivo de la evacuación de los niños españoles a los citados países:

Entre los males de la guerra que se está desarrollando en España, es el abandono de los niños los cuales son obligados a evacuar del suelo de la patria en que nacieron y llevados a un país extranjero en donde los idiomas y las costumbres son completamente diferentes de las españolas. Este hecho criminal que se está sucediendo es debido a la actuación de los malos políticos que no supieron gobernar a la patria y por venganza, o por lo que sea, envían a los niños españoles a los países extranjeros, en donde reciben una educación anticristiana criándoles en un ambiente hostil a Dios, en lugar de acercarlos a El, como dijo en la frase dejada que los niños se acerquen a mí.

Por ello la España verdadera, la España Nacional, dice esto atentamente, rogándoles que se cuiden de estos pobres niños, y que ejerzan con ellos la caridad verdaderamente cristiana para que estos niños no sean llevados por mal camino y puedan llegar a convertirse en enemigos de la Religión cristiana.

En nombre de la España católica, en nombre de todos los españoles, ruego atentamente que me atiendan las indicaciones que he expuesto anteriormente, para que los pobres niños y católicos pueden volver al seno de la Patria querida. Me es grato decirme de Vuestra Excelencia hermano en Cristo.—Gomá, Arzobispo de Toledo.

Reclama siempre, en tus pagos, el sello pro solución del Paro Obrero. Es una obra caritativa.

Más detalles del entierro del ilustre general Mola

Comandancia Militar de Baleares. — Servicio de Información EN BURGOS

Cuando el cadáver del General Mola, Jefe de los Ejércitos del Norte se encontraba en la capilla ardiente de la Comandancia de la capital burgalesa, llegó el Generalísimo FRANCO, el cual entró solo en la capilla ardiente, donde envuelto entre la bandera roja y gualda y cubierto de flores se hallaba el féretro que contenía el cuerpo del Caudillo Mola, rezando, arrodillado durante unos 10 minutos. Seguidamente, empezaron a desfilar delante del cadáver del General, los ciudadanos burgaleses y numerosas personas que llegaron de los apartados lugares de la España Imperial. Primeramente desfilaron delante del cadáver, los embajadores de las naciones hermanas Alemania e Italia, dos generales italianos representantes de la embajada italiana. El Cardenal-Arzobispo de Toledo Dr. Gomá, y todos sus antiguos compañeros de armas; los Generales Cabanellas, Gij Yuste, Dávila, Saliquet, López Pinto, Valdés, Moscardó y los coroneles, López Bravo, García Escamez, Rada, Castejón y otros oficiales y jefes del Glorioso Ejército Español con sus uniformes.

Después del desfile de sus antiguos compañeros de armas, el féretro salió en hombros de éstos de la capilla ardiente, al furgón, que engalanado con flores y coronas y con la gloriosa enseña Nacional esperaba los restos mortales del general Mola. La comitiva se formó del siguiente modo: Precediendo se hallaba el Generalísimo FRANCO, con los familiares del ilustre General; detrás, los embajadores de Alemania e Italia, con los dos generales italianos, agregados de embajada. Luego, seguían todos los generales y Jefes del Ejército español, así como numerosos representantes del clero. El furgón con los restos del General fué llevado luego a Pamplona.

El furgón conteniendo los restos del teniente coronel Pozas, salió también de la Ciudad Burgalesa, hacia Segovia, envuelto en banderas roja y gualdas.

El que contenía el cadáver del Comandante, salió para Zaragoza en un furgón, que como los anteriores, llevaba banderas nacionales.

El cadáver del piloto aviador Pérez Chamorro, fué llevado a Valladolid, acompañado por numerosa caravana de automóviles.

Y, por último, el otro furgón conteniendo los restos del sargento Luis Fernández Barrero fué llevado a Quintanar de Martín, provincia de Burgos, en donde fué recibido por la comitiva que salió del pueblo, formada por los flechas, pelayos, requetés y soldados del azul que a los ecos sonoros de la Marcha Nacional presentaron armas al paso de la comitiva fúnebre.

PASO POR VITORIA

Salamanca.— Al paso por Vitoria, la bella ciudad vizcaína, del cortejo fúnebre, que llevaba los restos gloriosos del Caudillo Mola, numerosísimas personas, agolpadas en las calles aclamaban a España, a Franco y a Mola. Gran multitud de personas se arrodillaban al pasar delante de ellas el furgón que contenía los restos del General Caudillo. Muchas de ellas acompañaron a éste hasta varios kilómetros más allá de Vitoria. Todos los edificios de esta población lucían

banderas a media asta, con crespones negros en señal de luto.

EN PAMPLONA

Pamplona.—Con la trágica muerte que ha tenido el glorioso General Mola en el desgraciado accidente de aviación, el pueblo ha demostrado en todas sus características profundo pesar.

Ante el Ayuntamiento reunido en sesión extraordinaria, el Alcalde señor Matre pronunció unas palabras, poniendo de manifiesto el inmenso dolor que experimentaba todo el pueblo de Pamplona expresando el pésame de toda la ciudad por la muerte del Gran Militar cuyo recuerdo no se borrará jamás en Navarra. El heroico Millán Astray que trajo la representación del Jefe del Estado con distinguidas personalidades de la localidad, visitó a la familia del General Mola a la que expresó a condolencia de España Nacional, dándole el pésame en nombre del GENERALÍSIMO y suyo también.

La familia del valiente General Mola está recibiendo millares de telegramas de pésame de todas partes.

La Diputación de Navarra había reclamado el cadáver del General Mola. Con este motivo se organizó la manifestación para entregar los restos mortales del General Mola. Salieron a recibir las autoridades civiles y militares así como delegados de Falange y Requetés. Se puso en marcha la comitiva fúnebre.

La carretera está cubierta por las tropas rindiéndole honores de Capitán General con Mando.

En la Plaza de Castilla, Palacio de la Diputación, se rezó un responso. El público que se hallaba en la Plaza de Castilla tenía los rostros transidos de dolor que les embargaba en aquellos momentos.

El General Millán Astray llevaba la representación oficial del GENERALÍSIMO.

Terminado el responso fué llevado el cadáver a la Diputación. Aparecieron escuadrillas de bombardeo que quisieron sumarse al acto de dolor que todos sentimos por la desaparición del General Mola. Salieron una comisión de la Diputación de Navarra y Jefatura de Falange en representación del Ayuntamiento. El Alcalde con concejales. Detrás del cadáver iban los camiones con coronas. El General Millán Astray pronunció breves palabras en las que expresó el profundo dolor que embarga a toda la Nación. Al terminar se dieron vivas a España y al General Millán Astray. Los funerales se celebrarán probablemente el lunes.

LA PRENSA EXTRANJERA Y EL FALLECIMIENTO DEL GENERAL MOLA

Londres.— Los periódicos de esta capital al saber la noticia de la muerte del ilustre General Español publicaron datos biográficos señalando las condiciones de Mando de tan ilustre Caudillo.

Roma.—Los periódicos de esta ciudad, comentan la muerte del General Mola, diciendo que ha causado gran impresión en todos los círculos militares, considerando que es un General de difícil sustitución en el Ejército Nacional Español.

Roma.—La Prensa de esta capital, publica los datos biográficos completos de la vida del ilustre General Español, diciendo que él la siguiente frase: «Era verdadero General del Ejér-

HOY

Angel Pestaña, el antes tan sonado Angel Pestaña, acaba de hacer unas declaraciones con referencia a la guerra.

En ellas no deja de manifestarse, a pesar de todo, esperanzado en el triunfo de los suyos, y expresa que con verdadera sorpresa se encuentra con que la campaña apareció firmemente contexturada cuando ellos no creyeron en 19 de julio que pasara de un motín.

Esta afirmación da por sí misma ya la exacta medida de una cosa de los: de la suprema desvergüenza de esos parladores de izquierdas que dicen cosas no fijándose siquiera en lo que charlan, o de la ingenuidad estúpida que les anima cuando ven lo que les rodea y no ven lo que ven. Mejor aun, sin embargo, pensaríamos nosotros que ambas cosas a la vez son las que ahora han resumido en las palabras de Pestaña.

Fijémonos ante todo en la peregrina afirmación de que todo el Glorioso Movimiento de Salvación de España fuera ni por un instante mirado condesciéndole la trascendencia sola de un motín. ¿Un motín en un gesto que es la explosión formidable del sentimiento patriótico de un país, ahorrado y maltrecho por manos de bandidos?... Bandidos en la altura, en las esferas mismas del gobierno donde hacían granjería de los bienes nacionales, jugando a los dados sus despojos, como la cohorte romana jugó al pie de la Cruz la túnica inconsútil del Redentor; bandidos en las calles, en donde solo la muerte era feudal señora, y en donde todas las clases de la sociedad abonaban su diaria contribución de sangre a la furia enloquecida de un extremismo bárbaro que ibase poco a poco adueñando de España; bandidos, sobre todo bandidos en las escuelas, en que teorías locas y prácticas maldecidas viciaban el cerebro de la infancia torciendo los derroteros históricos de nuestras enseñanzas, para matar en germen los

cito falangista de la España Nacional... Dice además, que era un hombre de Estado, y que sus operaciones llevadas a cabo en el frente vasco...

en todas las fases del glorioso Movimiento Nacional. Afirma que el recuerdo del General quedará perenne en el corazón de todos los españoles...

Habla un evadido de la zona roja

Al fin puedo comprobar que todo lo que dijeron los rojos cuando yo estaba aun en la zona roja es completamente falso e inexacto. Aquí en la España Nacional, en la España de Franco, se vive como se vive en cualquier otra nación civilizada...

En la España roja todo es odio y criminalidad, a diario se cometen los asesinatos más horribles y monstruosos, no se puede vivir ni tranquilamente en ninguna población roja...

«L'Echo de París» y la situación de Bilbao

París. — «L'Echo de París» rotativo que hace unos días se ha convertido en izquierdista, declara lo siguiente acerca de la situación en que se encuentra la capital vizcaína:

En la capital vizcaína, la situación es desesperada. Los habitantes, en su mayoría, han tenido que evacuarla debido a la escasez de alimentos y a la mala condición en que se encuentra toda la ciudad...

La lucha roja contra las soras

Valencia. — El Gobierno Nacional, que como se sabe, publicó un decreto mediante el cual todas las emisoras de radio, etc., etc., tenían que ser entregadas, ha creado una Junta de Radiodifusión, por la cual, ella efectúa la propaganda para la zona roja.

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches señores: Hoy tengo una verdadera satisfacción, y la tengo al ver los progresos que se hacen en la zona liberada y dirigida por nuestro gobierno...

no legítimo y esto, esta cuadrilla de bandoleros y criminales es la que tiene un representante en la Sociedad de las Naciones que pretende ser una cosa de personas tan serias...

Las radios de Bilbao, Bayona, de Madrid y Valencia, hablando de la muerte del insigne General Mola dicen que no es posible que cayera un aparato en la forma como nosotros lo hemos explicado...

Calma en Vizcaya

Crónica de Guerra del frente de Vizcaya del enviado especial del Cuartel del Generalísimo «Tebib Arrumi».

Calma completa en el día de hoy, que para nuestra desesperación dejó transcurrir las horas de la mañana con el cielo empolvado. Solo fué mejorando por la tarde...

A última hora de la tarde, nuestros pilotos lograron infligir una nueva derrota a la flota aérea roja, con pérdidas seguras de 5 aparatos y cayeron incendiados; uno de ellos, por cierto, en el centro mismo de Bilbao.

Se quejan los pilotos de Aguirre de que siendo la mayoría de los que conducen los aparatos extranjeros, éstos no van a pelear contra nuestros expertos pilotos; a pesar de lo bien que se les paga...

En el día de ayer, nuestros pilotos estuvieron magníficos. Porque solo tres de nuestros cazas consiguieron demoralizar y llenar de confusión a dos escuadrillas rojas, empujándolas hasta el aeródromo de Pantojas.

Unos días de ayer, nuestros pilotos consiguieron infligir una nueva derrota a la flota aérea roja, con pérdidas seguras de 5 aparatos y cayeron incendiados; uno de ellos, por cierto, en el centro mismo de Bilbao.

SE ALQUILA CASA EN Son Serra (cerca Son Rapiña), Informes: Calle La Palma, 13, de 12 a 15 y media (115)

Información de la madrugada

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

La actividad diplomática

París. — La actividad diplomática internacional con motivo de la situación de España va entrando por un periodo de calma y todos los diplomáticos reconocen ya que el bombardeo de Almería es un acto lógico de represalia por el ataque aéreo de aviones rojos al «Deutschland»...

El Jurado después de varias horas de liberación concedió la libertad a uno de ellos condenando al otro a un día de arresto. Esta es la justicia en la España roja. Un delito como un hurto de gallinas...

La Laureada de Miaja y los peluqueros

Madrid. — Se dá por seguro que la iniciativa de imposición de la Laureada a Miaja salió del Gabinete de Prensa de la Junta de Defensa de Madrid, y nos hemos enterado que también se le va a conceder la Medalla del Mérito Militar...

Elogios a la aviación nacional

Roma. — La prensa italiana dedica grandes elogios a la técnica demostrada por la aviación nacional en estos últimos días, sobre todo en los recientes combates aéreos en los que fueron derribados veintinueve aparatos en quince horas...

Araquistain se llevó hasta los muebles

París. — Picavea, el conocido diputado de la República roja, ha enviado una nota al desgobernado de Valencia. En esta nota declara lo siguiente: Araquistain exembajador en París se llevó al declinar su cargo los mejores y valiosos tapices y muebles que había en la Embajada...

Picavea protesta de este despojo por que, según parece, muy pronto será el nuevo Embajador de la España roja en París y cuando llegue cerca la hora de la huida no podrá llevarse nada excepto las planchas de la cocina económica.

La justicia roja

Barcelona. — El periódico «La Vanguardia» publica una nota referente a la justicia roja: en el Tribunal Popu-

Un camión sospechoso en Barcelona

Barcelona. — Por las Ramblas circulaba un camión a toda velocidad. En vista de que no obedecía las órdenes de la policía para que se parase, ésta disparó contra el citado camión...

Prieto pesimista

Bilbao. — El periódico de esta capital «El Socialista», órgano del «camarada» Prieto, publica en un artículo de un conocido escritor la siguiente frase: «Es verdad que nuestra retaguardia no funciona como debería hacerlo»...

La prensa roja

Madrid. — «A. B. C.» dice en su editorial de ayer, que la España roja vuelve a atravesar los difíciles momentos en que estaba hace varios meses. Añade que es necesario que todo el proletariado español se de cuenta de la gravedad de estos momentos...

La situación es grave en Euzkadi

Euzkadi en peligro. — Esta lo dice «Solidaridad Obrera» del día 2 del corriente. Dice el periódico en un artículo que la situación de Euzkadi es sumamente grave y que una vez más se va a dar el espectáculo triste.

Elogios a Franco

Los periódicos alemanes continúan con sus comentarios de elogios a la acción caballerosa del General FRANCO, de haber dejado en libertad a 50 prisioneros extranjeros que habían venido a luchar con los rojos españoles.

6.000 bajas rojas en la Granja

Avila. — Nuestros soldados han efectuado importantes operaciones de reconocimiento en el sector de la Granja, recogiendo mucho material de guerra y en el sector de Balsain enterraron 150 cadáveres de milicianos rojos que habían quedado abandonados, calculándose que las pérdidas sufridas por el enemigo en sus últimos e inútiles ataques a nuestras posiciones supera la cifra de 6.000.

Más noticias de Vizcaya

Frente de Vizcaya. — Después de la soberbia actuación de nuestros aparatos en el suelo de Vizcaya, durante la jornada de hoy no ha habido ninguna novedad digna de importancia, solamente los tiroteos. Solamente en los sectores de Orduña y Lemona, la actividad ha sido mayor...

Disturbios en Barcelona

Barcelona. — Según comunican corresponsal de la Agencia Hava, esta ciudad, han vuelto a producirse numerosos disturbios entre grupos de faístas y guardias de la Generalidad de Cataluña. Varios guardias de la Generalidad de Cataluña que estaban prestando servicio en este edificio fueron tiroteados por numerosos anarquistas.

Una ilusión... y una canchallada

Barcelona. — El Gobierno de la Generalidad ha publicado una nota sobre...

La reunión de los internacionales

Moscú. — Dimitroff, conocido político comunista se propone reunir en breve tiempo las dos internacionales, la segunda y la tercera; es decir, la socialista y comunista, para promover la revolución mundial...

El nuevo proyecto inglés de control

Berlín. — La Agencia de Información alemana Der Werner, dice que el nuevo proyecto que según parece, Inglaterra, está dispuesta a crear, es el control de las costas españolas...

Actividad comunista en New-York

Londres. — En Nueva York se ha producido violentos disturbios, producidos por los comunistas que poco a poco se han ido infiltrando en los Estados Unidos. Numerosos obreros han declarado en huelga, lanzando manifestaciones tumultuosas por las calles de la ciudad.

Disturbios en Barcelona

Barcelona. — Según comunican corresponsal de la Agencia Hava, esta ciudad, han vuelto a producirse numerosos disturbios entre grupos de faístas y guardias de la Generalidad de Cataluña. Varios guardias de la Generalidad de Cataluña que estaban prestando servicio en este edificio fueron tiroteados por numerosos anarquistas.

Una ilusión... y una canchallada

Barcelona. — El Gobierno de la Generalidad ha publicado una nota sobre...

BORN Hoy Sensacional Programa Lunes: PASO A LA JUVENTUD y VIVIENDO UN SUEÑO por JEAN KAKIEPURA — MARTA EGGERT y CONSTANCE CUMMINGS

Una ilusión... y una canchallada

Barcelona. — El Gobierno de la Generalidad ha publicado una nota sobre...

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR

Orden General del día 5 de Junio de 1937, 1.º T. en Palma de Mallorca.

CONSEJO DE GUERRA
A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo martes día 7 del actual y en local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa número 31 del corriente año instruida por el Teniente Coronel de Artillería don Diego Pascual Bauzá, contra el Auxiliar 2.º de Sanidad de la Armada, graduado de Alférez de fragata don Francisco Martínez Rodríguez, por un delito de auxilio a la rebelión.

III.—FELICITACIONES
El Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas, se complace en felicitar y hacer pública la labor constante y eficaz que en defensa de la isla ha realizado la Aviación Legionaria, y en especial mención a la de los pilotos de caza siguientes:
Capitán don Esmelindo Gatti. El 31 de Mayo último entabló combate con un aparato enemigo que acababa de bombardear esta Plaza, persiguiéndolo y ametrallándolo hasta derribarlo.

Alférez don Aurelio Vela ti. Contribuyó con sus maniobras y fuego al derribo del mismo.

Alférez don Hipólito Volimeri. Hallándose en vuelo de policía aérea, al ver la señal de llegada de avión enemigo cooperó con los anteriores a la caza del avión enemigo.

Estuvo en la Comandancia Militar el Sr. Cónsul de Alemania en esta ciudad para testimoniar al Excmo. señor General Comandante Militar, en nombre propio y de la colonia alemana residente en la Isla, su sentido pésame por la muerte del General Mola.

Nuestra primera autoridad militar agradeció vivamente al representante consular de Alemania sus sentimientos, testimonio de la simpatía con que el pueblo teutón y su caudillo Hitler miran nuestro Movimiento Nacional, hoy accidentalmente entristecido por la pérdida del general Mola, que tan alto prestigio representaba en él.

Al mismo tiempo, le indicó que hará llegar a conocimiento del Generalísimo Jefe del Estado Español y representante de la España Nacional sus nobles sentimientos.

Servicio de Plaza para el día 8 de Junio de 1937, 1.º T.

Jefe de día: Comandante Infantería don Jaime Cereceda Gargollo.

Imaginería: Coronel Infantería señor don Aurelio Aguilar Lozano.

Visita Hospital: 1er. Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. accidental.—BENIGNO CARRERO LOZANO.

Relación de los donativos en oro recibidos en esta Comandancia Militar durante los días 1 al 5 de junio inclusive.

D. Gabriel Durán, 14 botones payesa, una sortija, un alfiler corbata; J. R. de Oiver, 3 anillos, una medalla; doña Margarita Gil, una moneda; doña Margarita Sintés Carbó, un anillo, un oro pulsera; doña María Moragues, una cadenita, dos medallas, dos anillos, una cadenita con medalla, seis botones, unos gemelos, 3 trozos pulsera, una cruz; don José Grifoll Moreno, una moneda; doña Sebastiana Durán Nadal, una pulsera, un anillo; doña Sebastiana Andreu Ferrer, un alfiler corbata, otro roto, un pendiente; don Martín Tous Febrer, 1 anillo; Por España Católica, 3 cadenas reloj, dos medallones; don Ignacio Forteza Rey, 2 trozos oro fundido, un trozo cadena, 4 pendientes; Por Dios y por España, una medalla, dos anillos; don Ignacio Garau Thomás, dos monedas; doña Conchita Tejada Morey, 1 moneda; doña Pepita Tejada Morey, 1 moneda; doña Margarita, Juana y Juan Miguel Clar Porcell, 3 monedas; Por España, 1 anillo, una medalla; doña Ventura Picó Bonnin, un alfiler corbata, un im perdible; Familia March, 4 anillos,

una orquilla, 3 pendientes; Familia García, 3 anillos, un trozo pendiente; doña Luisa Pascual Campos de Felu, 4 medallas, 8 sortijas, 3 medallones, 2 orquillas, 2 imperdibles, 2 broches; don Julio Felu Fons, 4 botones payesa, 6 botones payesa, 1 sujetador, 3 sortijas, 2 gemelos, 2 puñales, 1 cadena; don Gabriel Martorell Ferrer, un anillo; doña María Cortés, un cordón cillo; don Marcos Castell Carbonell, Artillero, 2 monedas; don Antonio Vidal Pons y doña Anita Juan Alemany, 3 sortijas, 2 durillos; doña María Juan Alemany, un oro pulsera; doña Catalina Alomar Perelló, una sortija; don Juan Vidal Dubiá y doña Margarita Thomas Pons, 10 monedas; don Martín Roca Esteve, dos gemelos; don Jaime Serra Martorell, 4 botones payesa, 3 alfileres corbata, un anillo, dos pares pendientes, una cadenita; doña Magdalena Escardó de Gayá, 3 monedas; doña Carmen Vázquez de Arias, 2 monedas, dos gemelos, una cadenita, 2 pendientes; doña Maruja Bravo de Vázquez, 2 monedas, 2 anillos; F. M., una sortija de boda; don Gaspar Oiver Matas, una cadena reloj; doña Aurelia Bravo y doña Aurea Rivas, un oro pulsera, dos gemelos, un broche, 7 anillos; doña Antonia Artigues de Noguera, 4 anillos, una cadena; reloj, un imperdible; doña Margarita Cañellas, dos anillos, una medalla, un imperdible, una aguja; doña Antonia Gelabert Nadal, 3 anillos; doña Asunción Gallarza, un anillo, dos pendientes, un cadenita; Una señora viuda, un medallón, unos trozos pendientes; don Juan Pujol Martorell, 6 monedas; doña Dolores Afín, una medalla, un anillo; don Antonio Plaas, un anillo; doña María Navarro de Ferrer, un anillo, 3 pendientes; P. C., dos pulseras, un reloj, un medallón, un imperdible, un pendiente, una cadenita, una llave de reloj; doña Isabel Frenetjans Sastre, un oro pulsera; C. S., 26 monedas; don Antonio Aranda Ginebrosa, una cadenita, 4 anillos; doña María Concepción Terrasa, 3 alfileres corbata, una cruz; doña Catalina Coll Bujosa, una moneda; doña Francisca Gelabert Riera, un oro pulsera; Snta. Juana Riera Gelabert, una medalla.

Entierro de los marineros alemanes

Copiamos del periódico de Ibiza "Viva España":

El lunes fallecieron en el Hospital dos de los tripulantes de lacorazado alemán "Deutschland", heridos el sábado por una bomba de los aviones marxistas. Eran de tal índole las heridas que ni los solícitos cuidados recibidos, ni los auxilios de la ciencia han podido salvar sus heridas.

Los muertos son Erich Schubert de 21 años natural de Zittan y Heinz Holzwarsh natural de Sitgart.

La muerte de los referidos marinos ha aumentado el dolor que siente estos días nuestra isla por las víctimas que han causado los criminales bombardeos a esta ciudad por los buques y aviones rojos que, impotentes para presentar batalla a nuestra gloriosa escuadra y a nuestra heroica aviación se dedican a bombardear poblaciones abiertas, y el pueblo ibicenco comparte el sentimiento de la tripulación alemana exteriorizando por conducto de su representante el cónsul en Baleares señor Dede, su sentida expresión a la noble nación alemana.

Prueba de cuanto decimos es la manifestación de duelo que significó el acto del entierro verificado a las 5 de la tarde en el cementerio de esta ciudad con igual ceremonia que fueron enterrados el domingo los militares víctimas también del bombardeo del sábado.

Los cadáveres estaban encerrados en ricos féretros cubiertos con las banderas alemana y española y ramos de flores, desfilando ante ellos una sección de Artillería, otra de Infantería y una de Falange Tradicionalista.

Presidían el acto el Comandante

Entierro de los marineros alemanes

Militar Sr. Coll, Comandante de Marina Sr. Ferrer, Alcalde Sr. Bonet y el Juez Sr. Revuelta.

Asistieron también nutrida representación de Jefes y Oficiales de todos los cuerpos de la guarnición y de la Cruz Roja, elemento oficial civil y enorme gentío deseoso de hacer pública manifestación de simpatía a los marinos alemanes.

Antes de dar sepultura a los cadáveres, el numeroso público que formaba el cortejo fúnebre guardó un minuto de silencio saludando con el brazo en alto y después resonaron en el Campo Santo entusiastas vivas a Alemania y a España.

La ceremonia resultó emocionante en extremo como lo había sido semanas antes en el muelle la despedida de otros valerosos marinos alemanes, aunque aquella tarde primaveral en que todo sonreía, cuando nuestra Bandera interpretaba al soltar amarras el buque los himnos de los dos países amigos, no podíamos esperar que el Destino nos deparará en plazo brevísimo una ocasión tan trágica para confraternizar de nuevo sellando una amistad que esta vez ha sido rubricada con sangre de héroes y de mártires, sangre de militares y marinos valientes y sangre de mártires del pueblo, pertenecientes a la estóica población civil que, con un patriotismo edificante sabe alentar dando ejemplo de entereza, a los que luchan en esta guerra cruel por la civilización occidental y por el triunfo de España, de una España grande, como la soñara un día un Jefe de Estado español que fue a un tiempo monarca de España y ostentó la diadema imperial de Alemania.

Al cerrar la edición
Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Declaraciones de un evadido de entre los rojos

San Sebastián. — Un evadido del campo rojo ha hecho interesantes manifestaciones sobre la vida en la retaguardia de la región montañesa. Ha afirmado además que en las carreteras de dicha región es muy fácil encontrar cadáveres insepultos asesinados por motivos políticos.

La guerra entra ahora en un momento decisivo, dos grandes maniobras contra la España nacional están en pleno desarrollo. Ambas están cerca de nosotros, vividores tañados y astutos, or el exterior las potencias que tratan por todos los medios de contener la ofensiva sobre Bilbao. Cuando nuestro ejército lo haya destruido y se vierta como una avalancha sobre los otros frentes de España.

En el interior Prieto con las llamadas a todas las uniones nacionales del mundo va levantando la ciudad de cartón, una ciudad de aspecto pulcro en nuestro ejército lo haya destruido y hace víctimas algunos hombres honrados en la que se juega el papel de Lituania. En la que funcionan cortes aparatosos y celebran los curas apóstatas misa bajo las ruinas; una ciudad que va sosteniéndose en pie lo suficiente para exhibirse, pero ninguna de estas maniobras podrá vencer. El ejército del Norte no se defenderá ante nada aunque sea preciso arrasar Bilbao, ni uno de los bilbaínos españoles de los que precisamente tienen que sufrir más las consecuencias de la ofensiva viden otra cosa. Bilbao tiene que decidirse por tercera vez en la guerra civil. Que se hunda Bilbao y que se salve España. Los hombres que edificaron la gran urbe dejarán a sus hijos como un tesoro secreto la pujanza y austeridad. En España ellos levantarán una ciudad poderosa y pacificadora. Contra esta maniobra exterior solo una consigna: Decisión y prisas. La ciudad de cartón de Lenin está vencida, no puede resistir la acción. Ya se ha iniciado su derrumbamiento. Los hombres que se aprestaron a nuestras tropas solo por el afán de robar, asesinar, incendiar. Contra las dos maniobras esta consigna entre los padres que han visto asesinar a sus hijos y los asesinos de estos no puede haber paz; entre los maridos que ayudaron a las llamadas angustiosas de sus esposas prisioneras de la bestia roja y estos no puede haber paz; entre los españoles honrados y piedras sagradas e imágenes que la barbarie destruyeron no puede haber paz; entre los ciudadanos y deshechados tampoco puede haber paz. Que la fuerza manda el espíritu y la virtud clara de nuestras fuerzas. Esta ha de ser la que en pago haga reinar ese espíritu y esa virtud sobre una España eterna. No importa que el mundo desconozca nuestras virtudes y quiera levantar sobre esta ignorancia su ignominia. Ya se enterarán cuando nuestros cañones truenen sobre Barcelona y sobre Valencia.

Del frente aragonés
Servicio de Información: Noticias facilitadas por el quinto cuerpo de ejército E. M. Prensa y Propaganda, a seis de junio de 1937.

Se pasaron a nuestras filas un Comandante, Ligeros tiroteos. El enemigo intentó un golpe de mano durante la noche pasada contra un camión ocupado por fuerzas de zapadores, siendo rechazado.

Los rojos españoles son los amos de Perpiñán
Perpignan. — Esta ciudad se halla dominada por los anarquistas y comunistas del frente popular español. Tanto que ha llegado a ser una ciudad insostenible para las personas de orden que en gran número se han visto preci-

sadas a abandonar, a ciencia y paciencia de las autoridades francesas. Los milicianos se pasean por las calles en actitud amenazadora. Los cafés y bares se han convertido en oficinas de reclutamiento, todo ello con pleno consentimiento de las autoridades francesas.

Cómo se agrava por días la situación en Bilbao

Bilbao. — Va siendo cada día más pavorosa la situación de esta población siendo unánimes los deseos de rendición, que se exteriorizan en manifestaciones constantes. Uno de estos días tenía que repartirse el pan mediante tarjeta de racionamiento pero cuando acudieron a las tahonas se les contestó que se había agotado el pan. Se formaron largas colas formándose una manifestación la cual la guardia la disolvió violentamente.

Frente del Sur

Radio E A 7 de Córdoba.
Boletín del día. — Han sido puestos en libertad por el Caudillo buen número de prisioneros extranjeros. Con este motivo el gobierno inglés ha correspondido a esta gentileza con el reconocimiento del humanitarismo de que ha dado pruebas la España Nacional porque el pueblo inglés ama las tradiciones y el hogar y por ello no puede estar conforme con el marxismo salvaje y destructor. El gobierno inglés se da cuenta de ello y reconoce el acto de misericordia del Generalísimo y que en la zona nacional s goza de una normalidad absoluta. cosa que no ocurre con la retaguardia roja.

La lucha en el Sollube

Vitoria. — Se reciben nuevos informes particulares de la reciente batalla desarrollada en el sector Sollube, que demostró a los marxistas su impotencia ante el ímpetu de nuestras tropas. Con objeto de disminuir la presión enemiga en dicho sector y para completar la ofensiva que se desencadenará en breve el mando Nacional ordenó contraatacar desbaratando los planes del adversario. Este ataque se llevó a cabo durante la noche sin preparación de artillería. El enemigo para contrarrestar nuestra acometida organizó las defensas valiéndose incluso de las fuerzas de reserva. Trece aparatos nacionales de bombardeo volaron sobre el campo marxista, desplegando una eficaz actividad durante mas de media hora. Las bombas lanzadas por nuestros aparatos volaron varios depósitos de víveres. Nuestras fuerzas alcanzaron brillantemente sus objetivos, que eran destrucción de las defensas adversarias e impedir el ataque que el enemigo había preparado.

Siguen en Cataluña las colisiones

Perpignan. — Según noticias recibidas de Barcelona y otras localidades catalanas confirman que se han registrado nuevas colisiones, entre las fuerzas de escolta del llamado control. Estos choques han revestido particular importancia en Barcelona en los últimos días, siendo varias las víctimas caídas en la refriega.

Bombardeos en el frente de Vizcaya

Vitoria. — Se reciben nuevos datos del intenso bombardeo que los Nacionales efectuaron en el Cinturón de Hierro y objetivos militares de Bilbao. A los vuelos de reconocimiento han sucedido los bombardeos. Los aparatos marxistas que intentaban resistir regresaron enseguida a sus balanzas por nuestros aparatos volantes ante la imposibilidad de combatir con un enemigo superior en número y técnica. Las escuadrillas nacionales bombardearon numerosos objetivos militares de Bilbao obligando a la población a permanecer más de diez horas en los refugios suteráneos. Intervienen en la acción setenta y tres trimotores nacionales. A consecuencia de este bombardeo ha quedado totalmente paralizado el tráfico en todas las carreteras del sector de Lezama.

Pasan hambre los niños viados a Francia

Y PROTESTAN COMO FRENTEROS

San Sebastián. — Comunican desde el pueblo de Torzo de los Andes desarrollado incidentes a causa de mala comida que se da a los niños procedentes de la España Roja, jándose oír del sitio donde están dolo tan enorme se producía en horas en que se les servía la comida. Pero no acaba aquí los malos tratos que se les dan. Al otro día trató de apalearse a una Monja, gritando que se le dejara en paz. La Monja tuvo que intervenir para evitar la actitud levantisca que se observaba en los niños. Varios de ellos vieron que ser hospitalizados por su conducta obligó a que la policía pública tuviese que tomar una medida energética. Las autoridades han prohibido que los niños abran a sus padres.

Sobre la vuelta de Italia control

Roma. — El Conde de Ciano, Ministro de Negocios Extranjeros, ayer al Embajador de la Gran Bretaña quien hizo observaciones en el gobierno Italiano acerca de la política de este país al Comité de la Convención, observaciones que son dirigidas a las presetas por los ingleses. Las proposiciones inglesas comprenden tres puntos que las dos beligerantes deberán dar garantías de seguridad con respecto a los extranjeros encargados del control, designar las bases de seguridad por las dos partes de España, tener las cuatro potencias que toman parte en el control se consultarán sobre medidas adoptadas en caso de ataques a sus unidades navales, y Alemania aceptan en principio dos primeros puntos. Las dos partes se creen en el caso de reforzar el punto tercero y parece indudable Italia y Alemania de ser que se nozca el derecho a las potencias sean agredidas pueden tomar las medidas que crean necesarias indistintamente de las otras.

Señal para el control

Londres. — Personas bien informadas respecto al punto de vista del Almirante inglés, dicen que este organismo propondrá al Comité de No Intercambio que los buques que ejerzan el control en aguas españolas vayan provistos de una señal que sea perfectamente visible.

Araquistain en Valencia

Valencia. — Ha llegado de París el Embajador de la España Nacional esta capital Araquistain. Inmediatamente ha celebrado una extensa conferencia con Largo Caballero.

LENGUAS MODERNAS

3.ª edición corregida y aumentada. De venta en la librería Toda.

MOLINO

Compro, cambio, arreglo y reparación de todas las máquinas de moler. Jabones Canals. Marqués Fuensanta, 92.

A las personas de piés delicados. Vd. aconsejarles un baño con

SALPIES

SE ALQUILAN

Dos casas, cerca de Lluch de Ing. (Deyá), una amueblada y otra no. To de baños, termo sifón, jardín a la vista. Informes: 72, Carretera Palma a Sóller.

CASA MORELL

Compro, cambio, arreglo y reparación de todas las máquinas de moler. Compre Naumann la mejor máquina Alemana. Plaza Juanot Colom, 11, Palma.

Hacia la Nueva España
El gran reportaje del glorioso Movimiento Salvador
La primera película impresionada en la retaguardia y en los frentes de combate con autorización del Alto Mando
EL PRIMER FILM DE GUERRA DE LARGO METRAJE Y HABLADO EN ESPAÑOL
ANDALUCIA == EXTREMADURA -- VASCONGADAS -- CASTILLA == ASTURIAS
(Escenas precursoras del glorioso movimiento—la obra destructora de los rojos)
VISITA DEL GENERALÍSIMO E ILUSTRE CAUDILLO FRANCO A LOS FRENTES Y A LA RETAGUARDIA
ESTRENO el jueves día 10 en el LIRICO